

des liens solides avec le Pakistan et ont contribué à susciter, dans les deux pays, un vif intérêt pour le développement de nos relations commerciales. Plusieurs sociétés dont les représentants m'accompagnent pour cette visite sont en fait dirigées par des Canadiens d'origine pakistanaise. Au Canada, nous jugeons cela comme un « avantage caché » qui constitue un atout pour le Canada et le Pakistan et qui donne de la profondeur à nos relations.

Mais comme nous sommes à l'aube du XXI<sup>e</sup> siècle, il est temps que nous commencions à exploiter le plein potentiel de nos relations. Nous devons nous orienter vers un partenariat plus mûr. Un partenariat qui vise non seulement à accroître notre commerce bilatéral, mais aussi à cultiver les liens à long terme entre nos milieux d'affaires.

Les importantes réformes économiques entreprises au Pakistan depuis 1989 ne sont pas passées inaperçues au Canada. Nous sommes tout particulièrement intéressés par les efforts visant à libéraliser l'investissement privé et public dans les secteurs de l'énergie thermique, du pétrole et du gaz, de l'extraction minière et des télécommunications.

Les sociétés canadiennes ont déjà commencé à tirer avantage du nouveau climat d'affaires rendu possible par ces réformes économiques. Ces dernières années, plusieurs sociétés canadiennes ont investi des millions de dollars dans l'exploration pétrolière et gazière et dans les transferts de technologie. Ces firmes aident le Pakistan à réaliser son objectif d'autosuffisance énergétique à long terme.

Dans la dernière année, les firmes canadiennes ont exploré très activement les possibilités qu'offre le Pakistan. Ces trois derniers jours seulement, des sociétés canadiennes ont signé des contrats totalisant plus de 359 millions de dollars américains.

Pour vous faire saisir pleinement l'ampleur de l'activité commerciale canadienne au Pakistan, permettez-moi de mentionner quelques-uns des remarquables succès obtenus depuis un an :

- B.C. Hydro sera la deuxième firme à commencer la construction d'une centrale privée. Cette centrale de 115 mégawatts, évaluée à 150 millions de dollars américains, sera construite à Dondhey (près de Lahore).
- Raytheon Canada a décroché un contrat de 29 millions de dollars américains pour la fourniture de matériel de communication à diffusion troposphérique à la National Logistics Cell (un ministère du gouvernement pakistanais).
- comme membre d'un consortium englobant sa société mère allemande, Klockner Stadler Hurter fournira pour 40 millions